

# Die Fachberatung Kindertagespflege

Die Fachberatung Kindertagespflege berät die Beteiligten, Eltern, Angehörige und Tagespflegepersonen in allen Fragen der Kindertagespflege. Sie organisiert den Bedarf vor Ort und trägt diesem mit geeigneter Qualifizierung Rechnung.

Dabei begleitet die Fachberatung Kindertagespflege die Betreuungsverhältnisse von der Antragsstellung über die passgenaue Vermittlung der Betreuungsplätze bis zum Übergang der Betreuung in die Kita.

Die Fachberatung Kindertagespflege schafft Angebote zur Qualifizierung sowie zur Weiterbildung der Tagespflegepersonen vor Ort. Sie ist Ansprechpartner in allen Belangen rund um die Betreuung der Kinder bei Tagespflegepersonen sowie bei rechtlichen oder finanziellen Fragen.

Aufbau und Organisation von Strukturen vor Ort oder Angebote zur Vernetzung der Tagespflegepersonen gehören dabei ebenso zu den Aufgaben der Fachberatung Kindertagespflege

**Die Mitarbeiter der Fachberatung Kindertagespflege erreichen Sie unter:**

**E-Mail:** [kindertagespflege@arnsberg.de](mailto:kindertagespflege@arnsberg.de)

**Telefon:** 02932 201 1574

02932 201 1825



# Kindertagespflege

IN KOOPERATION MIT



Verband zur Förderung der  
Kindertagespflege in Arnberg e.V.

FÜR ELTERN



# Was ist Kindertagespflege?

Bei der Kindertagespflege handelt es sich um ein pädagogisches Betreuungsangebot, hierbei werden maximal fünf Tageskinder gleichzeitig von einer Tagespflegeperson betreut. Die Tageskinder werden ganz-/halbtags oder während der Randzeiten von KiTa oder Schule, primär im Haushalt der Tagespflegeperson betreut. Daneben gibt es die Möglichkeit, dass das Tageskind im Haushalt der Eltern oder in anderen geeigneten Räumen betreut wird.

Ergänzend zur Betreuung durch eine Tagespflegeperson gibt es die Betreuungsform einer Großtagespflege. Diese Betreuungsform findet i.d.R. in angemieteten Räumen statt, in denen dann zwei bis drei Tagespflegepersonen gleichzeitig bis zu neun Kindern betreuen.

Neben der Betreuung in einer Kindertagesstätte (KiTa) ist Kindertagespflege für Kinder von null bis drei Jahren ein gleichwertiges Betreuungsangebot. Beide Betreuungsformen werden öffentlich gefördert. Ansprechpartner für die Kindertagespflege, ist die Fachberatung Kindertagespflege im Jugendamt der Stadt Arnsberg. Die gesetzliche Grundlage ist verankert im Kinder- und Jugendhilfegesetz (§23 SGB VIII).



# Warum Kindertagespflege?

In familienähnlicher Atmosphäre erleben die Kinder den Alltag mit seinen vielen verschiedenen Facetten. Aktivitäten und notwendige Ruhezeiten wechseln sich ab. Das gegenseitige Vertrauen in einer kleinen Gruppe prägt die Eindrücke, die die positive Entwicklung des Kindes fördern.

Das Kind findet individuelle Zuwendung und kann seine Fähigkeiten und seine Persönlichkeit in besonderem Maße entfalten.

Die Betreuung durch die Tagespflegeperson soll dazu beitragen, dass Kinder in ihrer individuellen und sozialen Persönlichkeitsentwicklung gefördert werden.

## **Dabei bietet Kindertagespflege:**

- Flexibilität im Hinblick auf die Betreuungszeiten
- Individuelles Eingehen auf die Bedürfnisse des Kindes und der Eltern
- Familienähnliche Strukturen
- Kontinuität in der Betreuungsform ohne Wechsel von Bezugspersonen
- Vermittlung in der Nähe vom Wohnort oder Arbeitsplatz der Eltern

